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SESION EXTRAORDINARIA No. 002-2025

15 DE ENER0 DHL 2025

En la ciudad de Gunrande a los quince dias del mes de enero del dos nil veinte y cinco, siendo
las catorce horas con treinta minutos, se instala el  pleno  del  Consejo  Universitario de manera
virtual  y  presencial   en   sesi6n  extraordinaria  segunda,  con   la  presencia  de   los   siguientes
miembros:   Dr.   Arturo  Rojas  Schchez,  Rector;  Dra.   Silvia  Pacheco  Mendoza,   Vicerrectora
Acadchica; Dr. Carlos Ribadeneira Zapata, Vicerrector de Investigaci6n y Vinculaci6n. en linea;
Ing. Ramiro Jaramillo Villafuerte, Representante de los Profesores; Ing. Mario Escobar Gortaire,
Representante de la Facultad de Ciencias Administrativas,  Gesti6n Empresarial  e Informatica;
Ing. Vinicio Montalvo Silva; Rapresentante de la Faculted de Ciencias Agropeouarias, Recursos
Naturales  y  del  Ambiente;  Ing.  Manuel  Monar  Sol6rzano,  Representante  de  la  Facultad  de
Ciencias  de  la  Educaci6n,   Sociales  Filos6ficas  y  Humanisticas;     Dr.  Marco  Chavez  Taco,
Rapresentante  de  la  Facultad  de  Jurisprudencia,  Ciencias  Sociales  y  Politicas,  en  linea;  Dr.
Oswaldo L6pez Bravo, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano,
en  linea;  Dr.  Vladimir  Rivera,  Decano  de  la  Facultad  de  Ciencias  Administrativas,  Gesti6n
Empresarial en lnformatica,  en linea; Dr.  Jose Luis Altuna,  Decano de la Facultad de Ciencias
Agropecuanas Recursos Nanirales y del Ambiente, en linea; Dr. Angel Naranjo Estrada, Decano
de  la Facultad  de Junsprndencia,  Ciencias  Sociales  y  Politicas,  en  linea;  Srta.  Ma.  Gal)riela
Obando, Representante estudiantil, en linea; Srta. Alejandra Chica, Representante Estudiantil, en
linea; Sr. Geovanny Aguaguifia Moy6n, Representante de los Empleados y Trabajadores;   Abg.
Angel  Sisalema,   Procurador;   actiia  en  calidad  de   Secretaria  General,   Abg.   M6rica  Lean
Gonzalez.

Invitados:  Lic.  Gorqui  Vistin,  Director Extensi6n Son Miguel,  en linea,  en linea;  Econ.  Ren6
Villacies, Representante de la Asociaci6n de Profesores, en linea; Ing. Alvaro Solis, Director de
Talento Hunano.

Ausentes:  Dra.  Silvana  L6pez.  Decana  Facultad  de  Ciencias  de  la  Salud,  perrmso  sesi6n  de
Consejo Directivo;  Srta.  Carolina Moncayo Yinez, Representante Estudiantil, permiso medico
(terapia).

Por secretaria se  constata el  quorum.  el mismo  que  se  encuentra conformado por  15  sefiores
Miembros de Consejo presentes para dan inicio a la sesi6n,  al ser una sesi6n extraordinaria se
procede a dar lectura a la convocatoria y al punto dnico.

PUNTO tJNICO:  Analisis y Resoluci6n de la Planificaci6n de Talento Humano de la
Uhiversidad Estatal de Bolivar, afro 2025 .

Por secretaria se procede a dan al punto thico.

PUNTO  UNICO:   Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Plarificaci6n   de  Tal
Universidad Estatal de Bolivar, afro 2025.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Cabrlel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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DR. ARTURO ROJAS, por favor lng. Alvaro Solis dar la explicaci6n correspondiente.

ING.  ALVARO  SOLis,  autoridades  cunpliendo  con  las  disposiciones  establecidas  en  la
Constituci6n y con la Ley Organica del Servicio mblico, la Direcci6n de Talento Hurnano elabora
la  Planificaci6n  de  Talento  Hunano  para  el  presente  afro,  es  necesario  recordar  que  esta
planificaci6n se encuentra fundamentada en el articulo 56 de la LOSEP, msmo que indica: "Las
Unidades  de  Administraci6n  del  Talento  Humano  estructiiraran,  elaborarin  y  presentarin  la
plahificaci6n del Talento Gumano, en funci6n de ]os planes, programas, proyectos y procesos a
ser ejecutados",  en concordancia con el articulo  141  del Reglamento de la LOSEP, mismo que
indica:  "sobre la base de las pouticas, nonnas e los instrunentos del Ministerio de Relaciones
Laborales las UATH de confomudad con los planes estrat6gicos institucionales de productos,
servicios,  procesos  y  procedimientos  disefiarin  lineamieutos  en  los  que  frodanentarin  las
diferentes unidades y procesos administrativos para la elaboraci6n de la planificaci6n de Talento
Humano  necesarios  para  cada  uno   de   ellos,   posteriomente  la  UATH   deberd  remitir  la
informaci6n respectiva y se pondra en conocimiento de la maxima autoridnd.   La planificaci6n
de Talento Humano se constituin como un referente para los procesos de creaci6n de puestos, la
contrataci6n de servicios ocasionales, contratos civiles de servicios provisionales, los convchos
y contratos  de pasantia,  pricticas  laborales,  la supresidn de puestos y demds movimientos de
personal y se registrat en el sistema de informaci6n del Mihisterio de Relaciones Laborales o del
Ministerio  de Tral)ajo".  Con  este  fundamento  sefior  Rector  la Direcci6n  de  Talento  Hunano
medianteMemoraridoUEB-DTH-2024-2711defecha17deoctubreinformaatodaslasUnidades
Administrativas y  Acaddricas  que  se  iricia el  proceso  de planificaci6n de Talento  Hunano,
dentro  de eso la metodologla utilizada esta los formatos  establecidos para la infomaci6n  del
Talento Humano, con eso cada rna de las Direceiones, Unidades Admihistrativas y Academicas
proceden a remitir a esta Direcci6n todas las necesidades de personal para el pr6xino afro, esto
quiere  decir la necesidad del personal  con que actualmente cuenta la instituci6n asi  como las
nuevas necesidades, dentro de esto se comienza a elaborar la planificaci6n de Talento Hunano.
Ia misma que  esta en  consideraci6n de  cada uno  de ustedes y  se plantea en cada uno  de  los
procesosgobemantes,agregadosdevalor,habilitantesdeapoyoyconformelaestructuraorginica
que actualmente tiene la Universidad Estatal de Bolivar, con esto se define la planilla 6ptima de
TalentoHumanoenlatabla1podemosvercomoesfaconformadaactualmentelaplanillavigente
y ]as necesidades, dentro de este cuadro podemos vcr cada uno de las Direcciones y Gestiones
que esta confomada la Universidad Estatal de Bolivar de acuerdo a la estructura que actualmente
tenemos, dentro de esto se ha visto la necesidad de personal de las diferentes areas, dentro de esto
esnecesariorecalcarquealserunaplanificaci6nsehatomadolasnecesidadesgeneialesdetodas
las Unidades Acadchicas y  Admihistrativas y  se ha colocado en la presente planificaci6n,  es
necesano  recalcar  que  al   ser  rna  planificaci6n,   esta  es  hnicamente  un  referente  para  la
contrataci6n y un requisito indispensable para el proceso,  la ejeeuci6n de la misma dependera
especificanente  de  la  real  capacidad  econ6mica  que  tiene  la  instituci6n,  para  conocimiento
general  nosotros  aqui  en  la  plahificaci6n  de  talento  hunano  ponemos  todas  necesidades  de
personal  mds  no  las  que  se  van  a  ejecutar  especificaniente,  tomando  en  cuenta  que  esto
correaponde a la real capacidad econdmica, como ejemplo si nosotros requerimos 50 personas no
se va a ejecutar las 50  sino realmente de acuerdo a la real capacidad econ6mica y un proceso
individual   para  cada  uno   de   ellos,   por   tal  motivo   esto   dependera  de  la   disponibilidad
presupuestaria y la asignaci6n de recursos por parte del Ministerio de Finanzas, estas necesidades
hen  sido  distribuidos  de  acuerdo  a  los  rfegimes  ]aborales,  tenemos  increm

Direcci6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Telefono: (593) 3220 6059
~.uebedulee



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

corresponde  a  LOBS  de  cinco  puestos,  en  lo  que  corresponde  a  LOES,  personal  de  apoyo
acadinico cuatro puestos, incremento de personal LOSEP cuarenta puestos,  en incremento de
C6digo de Trabajo cinco puestos, una afeetaci6n estimada de 921871,66 que seria lo ideal para
poder cubrir estas necesidndes,  pero es necesario recalcar que por lo general no se cuenta con
estos recursos y la ejecuci6n de la misma dependeri de la real capacidad econ6mica que tenemos,
para conociniento general de los Miembros del Consejo por lo general nosotros colocamos todas
las necesidades de personal pero  la contrataci6n e ingreso  de personal  siempre depende de la
certificaci6n presupuestaria que por lo general se verifica en base a la asignaci6n de presupuestos
que  tenemos  por  parte  del  Ministerio   de   Finanzas,   dentro  de  esto  tambien  tenemos   en
oumplimiento del articulo  58  lo que corresponde a creaci6n  de puestos que ya cuniplieron los
doce meses y que debemos crear, a traves de un proceso de creaci6n de puestos y que se pondra
en conocimiento de Consejo Universitario,  una vez  se cuente con  la planifroaci6n, por ultimo
tanbi6n se cuenta con la parte respect]va a lo que coiTesponde a jubilados, es necesario sefialar
que para este afro la cantidad de personas que hen solicitado lajubilaci6n son de 14 personas que
dan un valor de  1764223  d61ares,  de igual maliera es  necesario  sefialar que este valor por lo
general no tenemos recursos ya que la asignaci6n al ser un presupuesto prorrogado esta por los
450 nil, entonces lo que se realiza es de las jubilaciones del afro anterior y de las personas que
hen presentado los primeros meses la jubilaci6n, dejo en claro que nosotros podemos dejar de la
lado  ]as  jubi]aciones  considerando  que  es  un  derecho   Constitucional   de  los  servidores  y
trabajadores, por eso se reahiza en la plahificaci6n de talento humano y se le identifica cual es el
valor que van a percibir por este concepto, pero a su vez la ejecuci6n de la misma dependerd de
la disponibilidad presupuestaria, como es de conocimiento sefior Rector en el mes de octubre o
noviembre  el  Ministerio  de  Finanzas  asigna  recursos  y  podemos  poner  para  el  pago  de
jubilaciones, esto de forma general con respecto a la Planificaci6n de Talento Humano, como les
habia dicho la planificaci6n es un referente que quiere decir que no es la ejecuci6n real, esto de
mi palte para cualquier consulta a las 6rdenes.

DR. ARTUR0 ROJAS,  en consideraci6n compafieros como lo manifiesta el Director de Talento
Humano es un requisito que se necesita precisamente para poder tenor operativo las necesidades
que podrin irse cubriendo en funci6n y en tomo a lo que se vaya ejecutando el presupuesto y en
tomo a las planificaciones que necesarianente tendra que haber, de tal forma que ustedes tienen
en el archivo toda la informaci6n pertinente,  si hay alguna inquietud u observaciones que se la
pueda hacer para tener la respuesta oporuna por parte de Talento Humano, en consideraci6n.

DR.  OSWALDO  L6PEZ,  compafieros  escuchando  al  sefior  Director de Talento  Humano  y
revisando la infomaci6n que mos ha sido compartida en algivn momento se hizo una sugerencia
por parte de aed de Consejo Universitario, seria bueno hacer este tipo de sesiones dando un tiempo
mds de espacio para poder analizarlo un poco mds detenidaniente asi como bier lo manifiesta el
sefior de alent6 Humano, dice es un breve resunien, voy a manifestar rna dos o tres cuestiones
que creo  que son  bastante  interesantes,  al  menos para mi  son muy  importantes  al hal)er  sido
tomado en cuenta y que parte si bien no es de caracter obl]gatorio como lot en una norma que para
la aprobaci6n del POA  se habla de la evaluaci6n del POA antenor,  porque tomo lo del  POA
porque conjuntamente con el POA yo creo que esjusto tambien hacer el analisis del presupuesto,
tambien tengo claro de que el presupuesto en el afro electoral como asi lo determina la normativa
es prorrogado,  si pero  es prorrogado  las cantidades  que  estamos  asignadas  a cada rna de las
instituciones phblicas desde el erario nacional, pero las diferentes
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del  afro  24  con  el  afro  25,  y por  eso  aqui  al  memos  yo  entiendo  en  un  cuadro  que  hay  del

Er:rs£:::tfs:,o:::T#=tfes]:;rper=seun::ego::seos=as;p¥obT\ovp=ro:]5#:st€:LeqguLead:e:oerm:
podemos  inmediatarnente  resolver esto  que  estanos  en  esta tarde  conociendo,  porque  en  las
matrices que esta en el fome dice afectaci6n presupuestana, entonces necesitamos tambien chi
la certificaci6n presupuestaria y en el C6digo de las Finanzas Ptiblicas en el articulo  1 I 5 dice la
certificaci6n presupuestaria, ninguna entidad y organismo ptolico podri contraer contratos,  ni
compromisos ni autorizar obligaciones  sin  la respectiva certificaci6n presupuestaria,  eso  seria
importante tanbich tratar el presupuesto previo al conociiriento de este Plan de Talento Hunano.

ING. ALVARO SOLfs, autoridades voy a repetir lo que inicie sefialando en el articulo  141 del
Reglanento de la LOSEP, indica: .... La planificaci6n de Talento Humano se constituira como un
referente  para  los  procesos  de  creaci6n  de  puestos,  la  contrataci6n  de  servicios  ocasionales,
contratos civiles de servicios provisionales, los convenios y contratos de pasantias, al hablar de
referente  significa  que  es  una  referencia,   6sea  que  previo  nosotros  necesitamos  tener  la
planificaci6n de Talento Humano, de igual manera no es el Consejo Uriversitario quick autoriza
contratos, la autoridad nominadora que en este caso es el sefior Rector es el que t]ene la athbuci6n
de antorizar los contratos de servicios ocasionales, en este caso previo un informe techico de la
Direccidn de Talento Humano y ]a respectiva certificaci6n presupuest     a, en este sentido no hay
que  confundir  lo  que  es  la  autorizaci6n  de  rna planificaci6n  de  Talento  Humano  que  es un
instnimento  tecnico  de  gesti6n  con  la  autorizaci6n  de  un  contrato  que  es  rna potestad  de  la
autoridad nominadora en este caso el sefior Rector, justamente dentro de la conclusion que sefiala
se  indica:  que  para  la  ejecuci6n  de  la  planificaci6n  de  Talento  Humano  dapenderi  de  la
disponibilidad presupuestaria,  lo que indico nuevanente caso jubilados, necesitanos  1700000
mil,  valor que es imposible para la instituci6n, casi dos millones de d6lares, por tat motivo la
ejecuci6n igual de las jubilaciones se realizarin en base a la disponibilidad presupuestaria que
son  procesos  diferentes,  entonces  para no  confundir no  estanos  autorizando  ni  contratos,  ni
jubilaciones  sefior  Rector  en   Consejo  Universitano  porque  no  tiene  la  pote§tad,   sino  la
planificaci6n que es un instrunento t6cnico referente para este tipo de situaciones.

DR.  ARTURO  ROJAS,  nuevamente  ratificar  es  un  referente  la planificaci6n y  tomando  el
ejemplo se puede decir que se pone una cantidad determinada de necesidades pero esas no son
que obligatorianente tienen que llenar, es cuando exisfa la disponibilidad presupuestaria, cuando
exista los procesos de los requirentes que realizan para poder tener la contrataci6n y por lo tanto
este  es  el  instnmento  que  tiene  que  ir  al  Ministerio  de  Trabajo  ob]igatoriamente  pide  la
planificaci6n de Talento Humano para que en el proceso que se tonga que dar cuando se vaya a
llenar la necesidad este debidamente sustentado, esos son los procesos que se esta trabajando no
solamente  de  esta Universidad  sino  en  todas y  cada rna  de  las  Umversidades  de  Educaci6n
Superior y tambich en el sector phblico, por lo tanto no implica este momento tener certificaci6n
presupuestaria, m6s bien es un elemento referencial de mirar las necesidades que se tiene pan
poder completar el personal de apoyo, el persorml que requiere esa areas y que en funci6n de la
disponibilided presupuestaria cuando ya se tenga se podra realizar el debido proceso de acuerdo
al articulo pertinente de la nomativa, por lo tanto la planificaci6n de Talento Hunano se versa
de los requedmientos de esta neeesidad de personal en las diferentes fleas.
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ING VINICIO MONTALVO, compafieros quisiera hacer rna pregunta y obvianente no  se
parece  que  hay  urn  contradicci6n  usted  mos  manifiesta  que  no  es  necesario  la  certificaci6n
presupuestaria  y  el  compafiero  mamfiesta  que  si  se  requiere  la  certificaci6n  presupuestaria,
entonces quisiera saber si se req   ere o no se requiere, de lo que entiendo el Ministerio Laboral
requiere la certificaci6n presupuestaria de esa manera para garantizar los deberes y los derechos
de  los trabajadores  en  ese  caso  de  nosotros obviamente  como  emplcadores  corresponder  ese
requerimiento,  entonces  pongamos  de  acuerdo  se  requiere  o  no  se  requiere  y  la  otra  de  las
particularidades tambi6n queria mencionar en la hoja 17 dice otros reginenes especiales no se a
que se referifa esa parte T6cnico Docente Vetermaria Clinica, quisiera tanbien que eso me aclare.

DR.  ARTUR0  ROJAS, para dar respuesta no obstante de  ello,  en rna planificaci6n  que no
necesita todavia ser operable no se requiere certificaci6n presupuestaria,  es rna proyecci6n de
neeesidades, la certificaci6n presupuestaria se requiere el momento de contratar.

ING. ALVARO SOLis, justanente para la contrataci6n obvianente se requiere aplicando el
articulo  115  del  C6digo  Orginico  de  Planificaci6n  y  Finanzas  Phblicas,  para  el  proceso  de
contrataci6n obviamente se requiere la certificaci6n presupuestaria,  pero en este caso estamos
hablando la planificaci6n de talento humano para ser mds claro se  'pone todas las necesidades,
yo puedo poner que se requiere mil personas, esa es la necesidad de los Departamentos que son
los duefios de los procesos, pero ya en el proceso de contrataci6n tengo que certificar cuales son
los requisitos que nos piden, pongamos no sobrepasar el 20% que es el requisito para servicios
ocasionales,  la contrataci6n,  1a  certificaci6n presupuestana,  el  informe t6crico,  entonces  para
contrataci6n que le corresponde a la autoridad nominadora se requiere la certificaci6n, pero en
este caso que es la planificaci6n de talento humano no se requiere la certificaci6n presupuestaria
en  vista de  que  es  un referente,  planificaci6ri  no  se requiere  certificaci6n,  contrataci6n  si  se
requiere certificaci6n. En lo que refiere a regimen especial LOBS, T6cnicos Docentes.

ING.  MARI0  ESC0BAR,  compafieros  hay  algunos  ndmeros  que  se  deberia revisar  en  ese
sentido  porque  no  hay  concordancia  o  parece  que  estamos  equivocados,  de  acuerdo  a  los
requerimientos que  se mencionan en la pagina  17,  se requiere 47 trabajadores contratar,  en la
pdgina 27 se menciona de 54 puestos, en la pagina 42 se requiere 64 puestos, no se sefior Director
de Talento Humano cual de los datos es realmente valedero.

ING. ALVAR0 SOLE s, lo que se hizo para el cumplimiento del 20% sefior Rector, estaba con
los 40 referente al Regimen de la LOSEP,  en los 64 puestos se incluye las prdrogas que son los
que actualmente estal ocupando en los doce meses y esfan en proceso de creaci6n, aqui se incluye
las 13 pr6rrogas y contratos LOSEP, los del Ministeno de Salud Pdblica, el NJS que coiTesponde
al puesto de asesor, aqui ya se incluye todos los que estin establecidos establecido bajo contratos
profesionales, incluido los de prdroga.

DR. MARC0 CHAVEZ, estimados Miembros de Cousejo Universitario, primero felicitando
siempre  los  infomes  tecnicos  del  Ing.  Solis  esfan  siempre  bien  elaborados,  mds  que  nada
respctando la normativa legal universitaria para estos procesos, sobre la base legal mencionada,
en que consiste el instnmento tecnico para realizar la planificaci6n de talento humano.
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ING.  ALVARO  SOLis,  mediante  Resoluci6n  de  Consejo  tenemos  un  instrunento  propio
tdenico para lo que corresponds al levantamiento de las necesidades, hay rna matriz donde se
establece las actividades y el tiempo que se ocupa cada uno de los servidores, por ejemplo en la
matriz esta en mi puesto como Director de Talento HULmano elaborar infomes de contrataci6n,
yo me demoro dos horas, elaborar mathz de cumplimiento de evaluaci6n del desempefio rna hora
y asi establecemos cada rna de las actividades que realizo, en esto de acuerdo a la frecuencia que
realiz6, realizo un analisis y se determina ouanto d personal requiero para el puesto; por ejemplo
dentro de las actividades que semanalmente que se realiza, resulta que yo tengo para cunplir las
actividadesunanalistadetalentohumano,yorequiero76horasquecorresponderiaadospersonas
de ocho horas,  que  seria dos  servidores phblicos que  serian ocho horas  diarias,  cuarenta  a la
semana,  esto me permite determinar cual es la cantidad de las personas que se requieren para
cumplir cierta actividad requerida, este es el iustnrmento que utilizanos y se trabaja en cada de
las Facultades al momento de realizar la planificaci6n de talento humano.

DR. MARCO CHAVEZ, otra pregunta, a la fecha visualizo que hay mediante Resoluci6n del
30 de octubre, que existe este instrunento tecnico, es necesario utilizar este instrumento que data
del afro 2023, que se utiliz6 para el POA 2024.

ING. ALVARO SOLfs, si doctor justanente es un instiunento que se fundament6 de acuerdo
a la necesidad  de  la instituci6n,  entonces  es  un instrumento  que  esfa vigente,  es  como  decir
nosotros tenemos la hoja  de  vida de  los  Docentes,  si  esfa  autorizada  en  fecha  anterior  sigue
vigente, actualmente esta vigente y es un fomato que utllizan en el Ministerio de Trabajo, dentro
del  atculo  54  tanbich  establece  que  nosotros  como  Universidad  debemos  tener  la  propia
planificaci6n,  pero pese a eso el insmmento  que utilizamos es muy parecido al que utili2a el
Ministeno de Trabajo y las instituciones que conforman el nivel ejecutivo y la administraci6n
central,  entonces no  es  necesario  aplicar un  instrunento  para cada  afro,  sino  el  mismo  sigue
vigentedeacuerdoalanecesidad,tenemosuninstnrmentoelmismoqueestablecelasactividades,
es bdsico, es una matriz que es fdeil de comprender que mos ha permitido levanar las necesidades
de personal, al mismo tiempo quiero reealcar sefior Rector que las otras planificaciones tambich
tienen el requerimiento de personal pero la contrataci6n de la misma responde a un incremento
deunaodospersonasqueingresannomasporquenohaexistidoladisponibilidadpresupuestaria,
alghn momento esperaria que el Ministerio de Finanzas nos de para este grupo de gasto en el
grupo 51, para nosotros tener mayor disponibilidad y poder contratar mayor personal, para los
diferentes objetivos de gesti6n que tiene la instituci6n.

ING. RAMmo JARAMILLO, iniciaria mi participaci6n algo que dije el dia de ayer en la
conexi6n que tuve yo en lo personal de manera virtual que aspiro que las reuriones de Consejo
se haga de manera presencial  y cuando  sea necesano virtual todos,  porque defihitivamente la
tecnologia  si trae  alg`mos  inconvenientes  de  conectividad y  de escucha adecuada de  quienes
palticipen  de  esa  manera,  respecto  del  documento  que  es  objeto  de  anansis  en  esta  tarde
indudablemente y de acuerdo a lo que dice el Director de Talento Hunano no esta de ninguna
manera en discusi6n le agradecemos por haber recalcado en eso no era tan necesario tomando en
cuenta  de   que   sabemos  perfectanente   de   que   aqui   no   se   esta  aprobando   la   ejecuci6n
presupuestaria, aqui lo que se esta analizando el instrumento de planificaci6n, entonces el motivo
de analisis en este documento es de que mds alla de que esto no es ejecuci6n presupuestaria si va
a ser ejecuci6n presupuestana el dia de mafiana de acuerdo a este documento, entonces si bien no
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se esta aprobado ello, mafiana si se lo va hacer de parte de usted como la ndxima autoridnd cuando
decida hacer las  contrataciones pertinentes u otro tipo  de acciones  de personal  respecto  de la
modalidad que se est6 aplicando, en ese sentido a mi personalmente y esto es necesario que se lo
diga porque es fundamental y bueno esto nos hace pensar producto de la experiencia tanbien,
siempre en las instituciones hay requerimientos de personal, mss ann  cuando esta universidad
tuvo muchos mds funcionarios inclusive docentes antes, usted sabe sefior Rector que hemos ido
perdiendo  mds  bien  una  serie  de  personal  y  obviamente  las  necesidades  cuando  crecen  las
instrfuciones se van hacjendo necesarias, pertinentes y el plan de discusi6n aqui desde mi 6ptica
deberia ser y no estoy por supuesto de ninguna manera cuestionando el trabajo del Ing. Solis que
yo debo resaltarle que los infomes que ha presentado hen estado bastante bien sustentados, sin
embargo a mi si me preocupan algunas cosas y solanente voy a dar un ejemplo en la Facultad de
Ciencias  Administrativas  en  la  que  yo  me  debo,  ahi  constan  como  personal  contratado  tres
tecnicos Docentes y sin embargo solamente dos estin en la Facultad, uno de ellos incluso en el
documento  se  menciona  esth  prestando  servicios  creo  que  en  la  Coordinaci6n  de  Servicios
Iustitucionales,  entonces la pregunta aqui cae de caj6n,  si nosotros necesitanlos tres Tecnicos
Docentes en la Facultad y posiblemente mds, porque incluso uno de ellos se esta menciondrdose
que  esta  para  Contabilidad  y  el  otro  Docente  para  Comunicaci6n,  nosotros  tenemos  varias
C`arreras en la Facultad y de hecho es la mds grande, entonces la parte que queda en el imaginario
de la preocupaci6n porque estas son las cosas que se deben justamente discutir, si tenemos tres
Tecnicos Docentes y posiblemente mos fulta inclusive mfs, entonces no entiendo como es que se
contrata tres para la Facultad y uno de ellos se van llevando a otro lado, entonces si es que este es
un caso muy puntual y que podria darse en otras Facultades y para otros cargos de acuerdo al area
en que se este contratando personal, entonces esta es la parte que mss bien de alguna manera un
poco discutir y aclarar para que realmente el personal que se contrate pueda estar sujeto al area
que se ha hecho el requenmiento y que cumpla a cabalidad con todo lo que se necesita de ese
persoml para Las acciones pertinentes; y, por otro lado no se si por el aprerfuo no pude leer bien,
me parece que no estoy fallando en lo que voy a decir aqui hemos detectado y usted lo sabe Rector
tenemos deficiencia de personal en muchos inbitos y un ejemplo aqui tambien en lo que tiene
que vcr con el mantenimiento de toda la infraestructura que tenemos, areas verdes, jardines y todo
eso,  que tanbi6n  es un problema seno,  sin  embargo  no  se  si  aqui  consta por ejemplo  en  esa
planiflcaci6n  la posibilidad de  solventar  esa problematica,  el  cia de  ayer usted tambien hizo
menci6n el tema de la seguridad que es otra situnci6n que tambi6n se encuentra, con el Campus
principal, el Laguacoto, entre otros, entonces en estos inbitos tanpoco veo la posibilidad de que
se puedan concretar posibles contrataciones el dia de manana, entonces desde mi 6ptima insisto
mds alla de la discusi6n de que ya no anerita de que se esfa aprobando la ejecuci6n presupuestaria
en si mismo, pero si va a ser un instnmento para que usted contrate el dia de mafiana, el tema es
hasta que panto todo lo que esfa en el documento esta estncta y profundanente organizndo en
real a las necesidades y no solo en la real necesidades y solo en las necesidades mds apremiantes,
porque seguranente habrd areas en las que se necesita mds personal que en otro, entonces por ahi
es creo yo que deberia hacerse el analisis para poder tener un informe que realmente responda a
las mds estrictas necesidades de acuerdo a cada rna de la Facultades, de acuerdo a cada uno de
los procesos y subprocesos que tiene nuestra Universidad.

DR. ARTUR0 ROJAS, creo que es muy importante las intervenciones que ustedes hacen, no
obstante de aquello es muy interesante tener todo el plano de la necesidad de personal, suelo decir
si planifico lo que dice Ramiro terianos mds empleados y trabajadores,
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menos requisites que los actuales, entonces para suelo decir mos ponen en aprictos al dirigir la
Universidadquesejubileunadministrativo,porquehayunaLeyexpresaquedicequeparavolver
a l]enar  esa  vacante  que  deja hay  que  esperar tres  afros  y  con  muchas  excapcionalidades  y
dificultades que no es lo mismo LOSEP y no es lo mismo Contrato Colectivo entonces ahi es mds
complicado,  lo que no  sucede con  la LOES que  es mds permisible porque el  fin que tiene  la
Universidad es la Educaci6n y por ello es que en la pregunta que tiene Raniro y la inquietud, los
T6cnicos Docentes es lo mds practico que puede poner en consideraci6n, lo que no sucede con
los otros, diflcultades tenemos en nomativa de acuerdo a los r6gjmen LOBS, LOSEP y Contrato
Colectivo,  mds  complejo resulta en  LOSEP  y Contrato  Colectivo  y  de  todas maneras  en  los
analisisquesevarequiriendotienenporejemplosenoshanjubiladosecretarias,enlnvestigaci6n
mismo las dos secretarias que estuvieron se jubilaron no se llenaron sino a trav6s de un contrato
que ha permindo suplir de alguna manera esa  necesidad, se jubilaron en el mismo Departamento
de Investigaci6n dos compafieros administrativos que ahi no tenemos esas dos personas por la
dificultad  que  existe  para  ello,  entonces  todo  lo  que  ests  haciendo  chfasis  el  hg.   Solis  es
precisaniente  ese  cuadro  de necesidedes  que  tiene  que  planificar y  eso  obvianiente  como  lo
manifest6  Ramiro  no  es  este  momento  para  contratar  sino  en  funci6n  precisaniente  de  las
dispombilidades que se puedan tener, porque en esta planificaci6n tanbich se tiene un grupo de
jubi]adosqueesbastanteenlosDocentes,entonceshemostenidoelmismorequerimientodeotros
compafieros que se han jubilado y que  se ha venido cancelando paulatinamente porque no  se
puede ejecutar porque no hay disponibilided, pero sin embargo hay que tener la planificaci6n, la
pregunta otra es que pasa si no hay la disporibilidad presupuestaria, tendrfu a lo mejor que salir
y esperar un determinado   empo hasta cuando exista los recursos, hay que tener claro que ese es
el  cuadro  de  necesidades  que  podrin  irse  cumpliendo  paulatinamente  en  fimci6n  de  lo  mds
prioritano que se necesite.

ING.ALVAroSOLis,estaplanificadolacontrataci6nde7personasalC6digodeTrabajocon
rna expectativa que mos  puedan  autorizar,  usted  sabe  sefior Rector que  cuando  hemos  ido  al
Ministerio de Finanzas nos ban dicho que es imposible contratar C6digo de Trabajo porque es
rna carga para el Estado Ecuatoriano, que mos hen dicho que contratemos servicio de limpieza,
que contratemos servicio dejardineria, que contratemos servicio de seguridad, porque indica que
con los Contratos Colectivos tienen mayor beneficio, entonces nosotros tuvimos 75 personas en
el  2021,  actualmente  estin  68  del  C6digo  de  Trabajo,  porque  cuando  se jubilan  mos  quitan
automaticanente esa partida, no es en el caso de Docencia, concuerdo con el Doctor cuando mos
deofa tuvimos mucho mds personal si, hemos perdido dos millones de d6lares en remuneraciones
unificadas, cosa que es casi imposible recuperar los dos millones de d6lares es bastanti'simo, 6sea
es algo  increible que  se perdi6 porque justamente no  se hicieron las gestiones para realizar el
reemplazo,  es por eso que nosotros cuando hacemos las declaraciones de puestos hicos o ya
lanzamos a concurso es justanente para que el dinero se quede en la instituci6n, en este caso lo
del  C6digo  del  Trabajo  si  hemos  puesto  7  personas  con  una  ambici6n  grande  para  que  el
Ministerio mos apruebe, porque para esto necesitamos la aprobaci6n del Ministerio de Fianzas,
tomando en cuenta que es personal del C6digo de Trabajo, entonces es muy complicado, luego
hemospuestoloscompaiferosytrabajadoresagricolasparalaFacultaddeAgropecuanas,hemos
visto la posibilidad de los compafieros de mantenimiento y jardineros que no son dreas que no
podrianios tercerizar que es lo que mos piden, entonces la idea sefior Rector es poder incoxporar
al  memos  5  personas  trabajadores  que  necesitamos  5  auxiliares  de  servicio,  mantenihiento,

tr`eas, eso esta
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estal)lecido aqui con la espera de que mos de recursos el Ministerio de Finanzas si lios autoriza,
recuerde sefior Rector con la coyuntura que hubo con el Ministerio de Finanzas mos hicieron hacer
una carta para la  contrataci6n de un mes para poder realizar la contrataci6n  de  los  guardias,
esperamos con amplia expectativa que mos puedan aprobar a 7 personas del C6digo de Tral)ajo y
que vayan a las areas de mantenimiento, jardineria y Laguacoto  con  lo  que corresponde a las
grapjas de los compafieros que se jubilaron.

ING. MARIO ESCOBAR, voy a refchrme especificamente al punto de la convocatoria Analisis
y Resoluci6n de la Planificaci6n de Talento Humano, nosotros vamos aprobar esta plarificaci6n
se supone que esto va a entrar en vigencia y aqui hay rna afectaci6n sumando los nrimeros de mds
de dos millones y medio de d6lares, la pregunta es como mos vamos a fmanciar, ayer se aprob6
un POA y no constaba nada de esto, evidentemente como se va a financier.

ING. ARTUR0  ROJAS,  nuevanente redundando  la explicaci6n  este  es  un  instrunento  de
planificaci6n que no puede ser 50 a lo mejor puede ser  100, esta planificado porque tiene que
tener la visi6n de necesidad y se ejecuta siempre y cuando las disponibilidades del Ministerio de
Finanzas  y  como  ayer  vimos  hay  un  presupuesto  prorrogado  inclusive  se  explic6  que  el
presupuesto  prorrogado  tiene  tres  mbros  importantes,  es  decir  el  presupuesto  que  se  mos  de
codificado y otro el asignado, y el ejecutado, ahora estanos con rna elasticided de tiempo, porque
raz6n porque estamos en iin proceso de cambio de presidente y este proceso mos da este margen
entre comillas se puede tener esta elasticidad de este recurso y ahi viene la incerddumbre llegando
a mayo  que  es la posici6n del presidente,  la normativa indica que hasta 90  dias la Asamblca
Nacional apmeba el presupuesto, considerando mayo, junio y agosto se esta previendo que haya
la aprobaci6n del presupuesto del Estado, por ello que todas las instituciones del sector phblico
hacen lo ndsmo, pero ese instructrvo es por la disponibilidad que de el Ministeno de Finanzas,
recuerden que tanbich se les inform6 que la Sra. Directora Financiera conjuntamente con todos
los Directores del pals reci6n apertura el Mihisterio la platafoma y estaban en ese enlace para
poder coordinar los rubros especificos para el presupuesto, concatenado con esta planificaci6n,
esta es una proyecci6n que se debe tener previsto.

SR. GEOVANNY AGUAGUINA, compafieros en realidad hace un momento habia conversado
con el Ing. Alvaro Sol{s, y si me reocupaba la situaci6n de esta planificaci6n en vista de que debe
darse una canddad bien fuerte que se tenda que ejecutar, habianos conversado de este tema, sin
embargo  porque  en  la  plantilla  6ptima  yo  queria  hacer  rna  pregunta,  como  ejemplo  de  la
compafiera Maria Catina Espinoza que esta porjubilarse, esfa o se mantiene en la plantilla vigente
como  que  esta  trabajando,  pero  tanbich  hay  una  necesidad,  en  la plantilla  seria  un  numero
bastante grande en los compafieros empleados y la preocupaci6n se da porque aqui encontr6 un
nombre de asistente de Tesoreria para el Laguacoto, haciendo una necesidad, entonces no se si
necesitamos alla otro Dapartamento Financiero o como se va hacer esto, y esto mds en la situaci6n
de las compafieras Asistentes Adminstrativas porque la necesidad de contrataci6n, creo que para
la Extension de San Miguel es salgo que hemos pedido en el caso de darse como le manifestaba,
en caso de darse se considere a los compafieros que desde hace tiempo atrds estin tratando de
lJegar asisteutes de gesti6n administrativa y salir de auxiliares de secretana, es un pedido que se
lo hiciera como usted lo dice es rna proyecci6n que se esfa haciendo y usted en calidad de nuestro
representante Sefior Rector que se les considere a los compafieros en primera instancia, porque
yo tambich entendia que si es que aprobamos esta planificaci6n se aprobaria
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40 puestos en LOSEP, entonces eso si me preocupa, quisidranos que usted de la mejor manera
sefior  Rector  rna  vez  aprobado  este  plan  se  haga  de  la  mejor  rmnera  considerando  a  los
compafieros, que como se decia hay muchas necesidades se esfa planificando y se esfa viendo la
necesidad  de  auxiliar  de  servicio  y  la  guardiania  que  es  lo  mas  importante  por  lo  que  esta
aconteciendo boy en dia es un compafiero de los compafieros que no es que no queremos trabajar
sinomisbienestinexigiendounderechoquelesconesponde,lesasistedelas40horasqueestin
trabajandoloscompafierosyaprovechandolaintenci6nquisieramasbenquesehngaundialogo,
un  acercamiento  de  los  compafieros,  polque  16gicanente  ha  quedado  desprotegido  algunos
campus de la Universidad y eso si es preocupante sefior Rector para vcr si lo considera tanbi6n,
ademds la situaci6n de redes y comunicaciones tambi6n hemos revisado y hay tres compafieros
que  estin  trabajando,  considerando  que  el  internet  es  primordial  para  lo  que  respecta  a  la
Uriversidad y considero que ahi si deberia haber previsto rna contrataci6n de tres compafieros
mds y puedan solventar la internet en los cainpus que tiene la Uhiversidad.

ING. ARTUR0 ROJAS, importantes las observaciones y recomendacjones, no obstante como
digoTalentoHumanosereineconlasireasoperativasparaverlanecesidad,habraquetomaren
cuenta este requerimiento  que hace a lo mejor,  no  obstante de ello porque es muy pertinente
manifestarle,  se ham jubilado auxiliares de servicios que no se ha podido  llenar,  recuerde  que
tuvimos que hacer un canbio administrativo para que pueda suplir a un personal que estaba de
gunrdia  y   le   canbios   con   acci6n   intema  para  que  pueda  cubri].  ello,   entonces   ustedes
comprenderinyconloquediceGeovannylosguardiastienensufunci6nespecificaynotenemos
el  ntimero  suficiente  de  guardias  para  cubrir todes  las  dependencias  y los puestos  claves  de
segundad y se ha requerido de los compafieros guardias un poco de comprensi6n porque como
les hahia manifestado  el Mihisterio  de Trabajo no mos autorizado  la contrataci6n de guardias
privados,  que cuando tedamos mos dieron soporte conjuntanente con los compafieros propios
que tienen la Unjversidad y asi falta requerinientos.

ING.  VINICIO  MONTALVO,  es  interesante  poder  empapamos  este  tipo  de  docrmentos
estamos revisando y analizando en base a lo que dice el punto del olden del dia y obviamente
estamos  hablando  de  una plarificaci6n  de  cierta manera una proyecci6n  de gastos,  entonces
quisiera de cierta manera hacer que escuchen el pedido de la gente de los que se estinjubilando
loscompafierosDocentes,EmpleadosyTrabajadores,dequeselesconsidere,peroquerealmente
sea lo real, porque aqui estamos viendo algunos compafieros de que tenemos pendiente de afros
anterrores, y obviamente creo sefior Rector la planificaci6n de los compafieros sea lo mds real
posible, para no clear falsas expectativas o falsas ilusiones, inclusive planificaciones fin]iares,
planificacionesdelhogaryobviamentedecirloqueverdaderamentevaalcanzar,enestecontexto
qulsiera mencionar y decir bastante grande es la cantidad de compafieros que se van a jubilar,
pero sin embargo de eso cuantos de ellos podrin tener el recurso que por Ley les corresponde,
quehantrabajadodurantetodoeltiempoenlainstituci6n,esoquisieraquesealomdsreal,lomds

!°5atn[oespe°sS£[:lei::]i:j=ofi::C:6[narqeu:ne::Tu:Se=Lal6Zs¥S:i:E£:son:e:°ct:goo:qenu:ino:a3P2a793¥2
d6laresyLOSEPpersonaltenemos424832,50d6lares,aquesedebeesdiferenciaysiesposible
o, no la otra de las pardcularidades que sea lo mds real posible en lo que se refiere al grupo de
jubilados especificanente.
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DR. ARTUR0 ROJAS, recuerden que la jubilaci6n se hare en funci6n de los que solicitan, lo
que hacemos es estar amparados bajo la Ley que es un derecho de cada funcionario, no podemos
excluir a nadie, es por ello que tenemos que tener la planificaci6n con la proyecci6n.

DR.  VLADIMIR  RIVERA,  compafieros  creo  que  hasta  para jubilarse  en  estos  momentos
estanios supeditados al presupuesto del Estado y a muchas circunstancias, pero siempre debemos
tener urn planificaci6n para proyectarnos  cuantas personas podernos  entrar  a la  instituci6n  o
cuantas personas nos jubi]anios y en base de todos los antecedentes expuestos y en base de todos
los criterios que se ham vertido o las correcciones que se debar hacer el doculnento sefior Rector,
yo solieito que esta planificaci6n lanzo a moci6n para la aprobaci6n por ser un instnmento de
planificaci6n  libre  de  perfeccionalniento  si  asi  lo  amerita  de  acuerdo  a  la  disponibilidad
presupuestaria y parajustamente atender a todas las personas que se encuentran inmersas en esta
planificaci6n  como  son jubilados  o  como  son posibles nuevos  empleados y trabajadores  que
necesita la instituci6n.

ING. RAMIR0 JARAMILLO, solainente para hacer algunas puntualizaciones, cuando usted
Rector hablaba de esa reapuesta que le han dado en Finanzas, a mi ya no me sorprende porque en
las funciones del Estado, obviamente tiene que haber y en gran magmfud ese tipo de respuestas,
no sabe si frustrarse o indignarse, estaba pensando me reia intemamente conmigo mismo porque
ya desde hace afros atrds muchos funcionarios de los cargos deben hacerse cargo de lo que dejaron
otros  por ya  salieron,  ya  se  esta haciendo  una costumbre  eso,  me  da la  sensaci6n  de  que  si
seguimos asi en algivn momento ya nos van a poner horas de vinculaci6n sino horas para seguridad
y arreglo de areas verdes, realmente es temble y el tema de la tercerizaci6n tanpoco es la salida,
porque  la  tercerizaci6n  tambi6n   se  ha  converddo   en  un  problema  terrible  para  muchas
instituciones, solo por ejemplo menciono en un area que trabaje por muchos afros, en un area de
salnd,  en los  hospitales  la tercerizaci6n  ha  sido una barbaridad  lo  que  se ha hecho  con  esos
hospitales,  las empresas que manejan limpieza7  principalmente y otras areas realmente  es una
barbaridad  y  no  se  diga  en  alimentaci6n  es  un  fracaso  absolute  en  las  areas  de  salud  la
tercerizaci6n sobre todo en limpieza y en el tema de dotaci6n de alinentaci6n, entonces realmente
es preooupante probablemente y de rfu parte Rector y compafieros aspiro de que esto pueda hacer
acogido para hacer rna aprobaci6n m6s rdpida de ser del caso, yo pediria ya sabemos que esta es
rna planificaci6n  y  en  base  se  va  a  trabajar  y  todo,  yo  sugeriria  que  de  ser  posible  a  este
documento que se ha planteado por parte del sefior Director de Talento Humano porque no inchir
mas adelante para que sea aprobado tambich un adendum, un anexo a esto en donde realmente
esa ejecuci6n presupuestaria que haya los recursos se vaya ejecutando en funci6n de prioridades
y para mi inanera de vcr una de las prioridndes es tema de los jubilados, porque a rfu me parece
terrible que una persona salga y tengamos que estar tambich en espera que esos recursos salga,
yo me imaginaba por ejemplo en el caso de los compafieros Antomo Tapia y Maria Ddvila que
ya se discuti6 suponia que esto estaba resuelto pero que todavia esta en pendientes, entonces yo
sugeriria si es que asi lo acepta el Dr. Vladinir que hizo la propuesta para que incluya que esta
planificaci6n sea en finci6n de una verdadera planificaci6n de requerimientos en donde tenga
prioridad ndmero uno el tema de jubilaciones, yo no me voy a jubilar, por lo tanto no se puede
decir que  soy juez y parte pero  creo  que  es justo  que  quienes  salgan  sean  atendidos con  sus
jubilaciones.

MOCION por la aprobaci6n emitida por el Dr. Vladinr Rivera secunda Dra. Silvia Pacheco.
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Por seeretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, apoya la moci6n,
Dr. Carlos RIbadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, proponente;
Dra. Silvana L6pez, Sesi6n programada Consejo Directivo;
Dr. Angel Naranjo, en virtud de que mi nombre consta en la planificaci6n. al ser parte interesada
por mandato legal, abstenci6n;
in. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, por lo manifestado en mi intervenci6n en contra;
Dr. Marco Chavez, por la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, por la moci6n;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, permiso medico (terapia);
Sr. Geovanny Aguaguina, a favor;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

La ponderaci6n de la votaci6n es de  13,38

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 002 - 202S - 003
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:
PRIMERA:   APROBAR  LA  PLANIFICAcldN   DE  TALENTO   HUMAN0  DE  LA
UNIVERSIDADESTAT4[DEBOLivAR,ANO2025.

SEGUNDA:   DENTRO  :I)E   LA   PLANIFICAcfoN   DE   TALENT0   HUMANO   SE
PRIORIZARAtiLAPJECucfoNDEJUBILACIONES.

DR. ARTURO ROJAS. compafieros gracias todo lo que se actha en Consejo U   versitario va
en beneficio de nuestra querida Universidnd Estatal de Bolivar y aspirando que podamos seguir
en la continuidad de nuestro trabajo en beneficio de la misma.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
w".ueb.eduie¢


